

El Partido Nacional es la única entidad política, que se ha preocupado por el engrandecimiento de Honduras.
A. G. L.

PALPITACIONES

Luchar por la paz, es luchar por la felicidad de Honduras.
J. L. U.

SEMANARIO DE INTERESES NACIONALES

Director: JOSE LEON URTECHO Administrador: ANDRES GALINDO L.
Redactores: JUAN RAMON AGUERO y JERONIMO BARDALES R.

AÑO I

TRUJILLO, D. D. HONDURAS, C. A. - JUEVES 4 DE DICIEMBRE DE 1947

No. 24

SEMBLANZAS HONDUREÑAS

Aureliano Bustillo

Este magnífico hondureño inició su vida de luchador frente a los talleres de imprenta, donde se significó como un capacitado y culto tipógrafo. Después abandonó los tipos ante los reclamos de otros deberes patrios, y penetró a los predios de Marte donde se perfiló como un militar de vi-

sión y de disciplina. La política vernácula le pidió cuentas y él respondió con una solvencia ciento por ciento nacionalista. Es hondureño de gesturas dinámicas y de actividades fecundas. Como Director General de Correos ha hecho una labor meritoria. En los surcos de su rama ha arrojado la semilla del mejoramiento, buscando con ello los frutos que honren esa institución hondureña. Sin aspavientos ni alardes intrascendentes, AURELIANO BUSTILLO es un buen colaborador en el Gobierno del General Curus Andino.

IDEAS

El 22 del presente mes, cumplió 107 años de haber nacido en la ciudad de Choluteca. José Cecilio del Valle, hondureño egregio que se distinguió siempre por su talento, por su integridad personal, por su patriotismo y por su enorme sabiduría.

Moderado, pero grande dentro de los marcos de los hondureños altos y valiosos. Franco, pero sincero. Recto pero generoso.

Juan Ramón Agüero.

INGRESO DEL GRAL. SANABRIA.

Después de justas vacaciones, tenemos nuevamente entre nosotros, al valiente y distinguido General don Carlos F. Sanabria, dinámico Comandante de Armas del Departamento de Colón y un nacionalista leal, disciplinado, activo y entusiasta.

La hoja de servicios del General Sanabria es amplia y destacada. En la guerra y en la paz ha puesto muy en alto su nombre de militar hondureño. Su personalidad de nacionalista es vertical y su trayectoria de funcionario público es recta y fulgurante. Es sus haberes de buen hondureño hay todo un tesoro de civismo. Es sincero. Es franco. Es justo. Es generoso. Y un patriota por sus cuatro costados de hondureño.

PALPITACIONES le saluda de la manera más cordial, deseándole muy feliz permanencia en este Trujillo donde se le aprecia y estima en alto grado.

EL INGENIERO DON Humberto Z. Banegas en Trujillo

Procedente de Tegucigalpa, ingresó a este puerto, el capacitado y talentoso Ingeniero don Humberto Z. Banegas, juventud brillante, estudiosa y llena de magníficos ideales. El ingeniero Banegas tiene bien cimentado su nombre en los círculos científicos de Honduras y aun fuera de su Patria hondureña, donde ha sabido significarse como un profesional de cartel destacado. Es hijo del Coronel don Alejandro Banegas P., padre abnegado y luchador que ha sabido formar a todos sus apreciables hijos, abriéndoles así rutas de superación personal. PALPITACIONES presenta al Ingeniero Banegas un atento saludo, deseando que su permanencia en esta ciudad sea completamente

Hay en la vida de Valle un episodio insólito, y es el de que Agustín Iturbide lo mandó poner prisionero en el Convento de Santo Domingo, recobrando su libertad después de siete meses de prisión, para pasar a ocupar la Secretaría de Relaciones del Imperio, cartera que le sirvió para perfilarse como un verdadero estadista. D. José Cecilio del Valle, además de haberse entregado al estudio de las ciencias, fué exquisito cultor de las letras, bella rama en la que hizo resonar su nombre como un escritor modular y profundo. Todo eso lo hizo grande, pero lo que glorificó su nombre es el hecho histórico de haber escrito la partida de nacimiento de su Patria Grande é inmortel. Valle murió joven, cuando la Patria esperaba de él los mejores frutos. El año de 1984 arribó a los 55 años de edad, año en el cual resultó electo Presidente de la República, pero el 2 de Marzo del citado año falleció en camino de su hacienda "LA CONCEPCION" hacia la capital de Guatemala, malográndose así una gloria Centro-americana. Toda la vida de Valle es un libro sapientísimo, en el cual debe de orientar sus pasos de superación toda la juventud estudiosa de Centro América. Desapareció el hombre, pero ha quedado su obra irradiando luz. Su cumpleaños debe servir para reflexionar. HONDUREÑOS: descubramonos ante el símbolo glorioso del Sabio Valle!

Juan Ramón Agüero

SECCION A CARGO DE ROMEO MUSA

PERFILES FEMENINOS

MATRONAS

ROSA DE LOBO LOPEZ

Los méritos son joyas más brillantes que el oro y más nitidas que el cristal. Y esos méritos deben llevarse a la prueba justificadora. Ese es el objetivo de estos perfiles. Para hoy su turno a doña Rosa Sosa, elemento distinguido de esta sociedad, y digna esposa de un legítimo caballero, como lo es don Porfirio Lobo López. Doña Rosa es una de esas matronas que en el altar de la vida viven oficiando la misa de la pureza, sacurada de felicidad. Esta clase de matronas son un exquisito perfume en el pebetero del dulce hogar. Es pura como las cristalinis aguas de Honduras. Y es modesta como las violetas. Honor al mérito!

INGRESO DE DON PORFIRIO LOPEZ CRUZ

Después de varios días de ausencia, ha regresado de Tegucigalpa el culto y distinguido P. M. don Porfirio López C. activo administrador de Rentas y Aduana de este puerto y un nacionalista destacado y auténtico. Como colaborador del General Curus ha colocado su nombre muy en alto, pues el aumento de las rentas nacionales en Colón no tiene precedentes. Su talento, su probidad y dinamismo puestos en acción han producido ese florecimiento rentístico, digno de loa y admiración. Con motivo de su ingreso, PALPITACIONES le saluda de la manera más efectiva.

HABLEMOS DE LOS PROGRAMAS

El Partido Liberal propondrá a que en la Administración Pública domine un criterio amplio y elevado, en armonía con el progreso alcanzado en Naciones superiores a la nuestra; al efecto se esforzará porque los servicios del Estado se reorganicen conforme a los principios de la ciencia de la Administración Pública, estableciendo los necesarios para obtener, en tiempo no lejano, el mayor progreso y cultura del país.

Nuestros lectores ya sabrán que el acápite que nos sirve en este artículo es tomado de la primera parte del programa del partido liberal, que fue aprobado el 30 de Julio de 1941. Si no fuera que queremos probar que ese programa fue creado únicamente por llenar un requisito, para darle vicios de legalidad a un grupo que durante largos años se han unido para hacer una explotación inicu del país, como quien se asocia para explotar una mina, un negocio o una finca; nosotros no nos ocuparemos de él, pues a las claras se ve que es una verdadera joya teórica, porque en el campo de las realidades, jamás hemos visto que se cumpla ni una palabra de esa maravilla literaria.

Composadamente dicen en su grata y que a su regreso a la capital lleve de esta Bahía un cúmulo de hermosas impresiones. Juan Ramón Agüero.

-EL PERIODISTA-

Entre las faenas trascendentes del hombre, tenemos el PERIODISMO. Escribir para el público es tarea dura, que requiere vigor mental y grandes reservas de vigor material. El periodista se da todo entero a la noble causa del pensamiento. El periodista en su alta torre de comprensión todo lo está viendo a través de sus gafas hechas de sinceridad. De allí que su columna sea un Faro de orientación viva. El periodista es un termómetro por el cual se mide la temperatura cultural de un país. Y también es un Cronómetro en el que hay que fijar los ojos para conocer la HORA que marca el auténtico patriotismo. Las masas, sedientas de civismo, tienen en el Periodista a su mayor amigo, que da su mano cargada de luz. La aspiración máxima de un Periodista no está en la imposición de sus ideas, sino en indicar a los pueblos el camino de su salvación. El periodista verdadero no hace llama-

das a la anarquía, ni hace oír clarines de rebelión. El periodista sano hace llamadas a la conciliación, a la fraternidad, a la paz y al trabajo. El periodista que enarbola el estandarte de la demagogia es el peor enemigo de un pueblo. Esta clase de periodistas en vez de ser antorchas en la noche de los pueblos, son tinieblas y son abismo. Por esta razón algunos periodistas han fracasado, porque de tales sólo tienen el nombre. El periodismo es un sacerdocio sagrado que sólo pueden ejercerlo aquellos que están por encima de las maldades y por encima de los sentimientos perversos. Si asistimos mentalmente a una Congregación de Periodistas, en el acto saltará a los labios, la frase de aquel loco genial: 'NO SON TODOS LOS QUE ESTAN NI ESTAN TODOS LOS QUE SON'. Juan Ramón Agüero.

Almas de Sombra

La envidia es un culto. Es el culto de las almas viles a las grandes almas. Es una adoración; la adoración al mérito por el desprecio. Una extraña religión; religión de la hazaña. Tiene sus sacerdotes, almas cadavéricas. Lamennais, desesperados pálidos, torturados, perennes, nostálgicos del bien ajeno. Entre ascetas de la sombra, viven de rodillas ante la extraña gloria. Le quemán su incienso, la crítica. E alcan su plegaria, la calumnia.

gido, vénselo como perspectivas de desiertos rayos de incendio en la mirada glauca, y bajo el cielo cárdeno, infamado, la proyección soberbia de la guerra... La epopéya sublime de la sangre. Las de la envidia; rifa de reptiles. Se percibe aprins el ruido del cristal arastrándose se ve la escena pálida por entre el llano verde; el ojo torpe que espía el aguilá; la boca abierta ante el sol; la sucia baba del mareado aliento... La epopéya fangosa del pantano.

Ser envidiando es ser admirador. La envidia es la forma bastarda de la admiración. Las almas viles admiran y prorrumpen en su himno: el dictorio.

Inspirad envidia seréis grandes. Inspirad odio: seréis fuertes. VICTOR HUGO

Envidiar es estar de rodillas ante una gloria. Es la muda contemplación de los insectos hacia los astros. Las almas envidiosas nacen prosternadas. Son la eterna genuflexión ante el mérito. Como los mutilados en la Capilla Sixtina, dan el himno de la impotencia en los altares del genio. Ser odiado y ser envidiado es la síntesis de la grandeza. Nadie envidia sino lo que hubiera podido amar. Si la envidia es la forma negra de la admiración, el odio es la forma negra del amor. Ser envidiado es sentirse grande. Ser odiado es sentirse fuerte. Nadie envidia al pequeño. La envidia es ruin. El odio tiene majestad de fiero. La envidia tiene forma de reptil.

Decálogo del Perfecto Caballero
NO niegue los méritos de sus semejantes.
NO hace mal a nadie porque no quiere que se los hagan a él.
NO juzga sin conocimiento de causa.
NO se auto-elogia porque no le gusta que se rian de él.
NO hace de la palabra un puñal porque le herirían con el mismo.
NO es ingrato con sus benefactores.
NO traiciona a los que te dan la mano como punto de apoyo.
NO envidias la vida de los que sabean sin celar su persona lidad.
NO odias a los que llevan un sol de bondad en el alma.
NO mientas ni aun cuando del mundo.

El odio tiene majestad de fiero. La envidia tiene forma de reptil. El uno vuela y picotea como el condor turvoso a su presa. La otra se arrastra y silba como buscando el talón. Son las del odio batallas de leones, siéntese a lo lejos el ru-

ARISTARCO
Juan Ramón Agüero

COMBINACION DE PREMIOS

DEL SORTEO ORDINARIO DE LA
LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

1 premio de L. 15 000,00	L. 15.000,00
1 " " " 2.000,00	2.000,00
1 " " " 1.000,00	1.000,00
2 " " " 500,00	1.000,00
5 " " " 200,00	1.000,00
5 " " " 100,00	500,00
5 " " " 75,00	375,00
8 " " " 50,00	400,00
52 " " " 30,00	750,00
84 " " " 20,00	700,00
48 " " " 15,00	720,00
2 aproximaciones al premio mayor: anterior y posterior, con L. 75,00 cada una	150,00
20 aproximaciones complementarias: 10 anteriores y 10 posteriores, a L. 20,00 cada una	400,00
11 terminaciones de las tres últimas cifras del premio mayor, a L. 15,00 cada una	165,00
119 terminaciones de las dos últimas cifras del premio mayor, a L. 10,00 cada una	190,00
1068 terminaciones de las últimas cifras del mayor, a L. 8,00 cada una	8.562,00
1357 premios con valor de	L. 33.902,00

En caso de no venderse el billete que resulte favorecido con el premio mayor de L. 15.000,00 se distribuirá entre los diez números anteriores y los diez posteriores al favorecido.

LA INTERVENCION DE LA
LOTERIA NACIONAL DE
BENEFICENCIA

LA UNIVERSAL, LA ITALIANA, LA ESPAÑOLA

Mane, Theccel Phares...!

(Al Curioso, fraternalmente)

Ahora habrá huelga "de panes cocidos" de "bollos", semitas, patonas y queques, y los panaderos, que ahora son "leques", y que ayer, de hambre, sufrían vahidos no ponen luego, a sus precios, los breques...!

Qué maldito afán de lucro, de poder y mando el de éstos Shylocks, de harina y de huevo...! Qué se están creyendo; que estarán soñando, que el Pueblo no sabe, que del "contrabando", de precios, hicieron, sus palacios luego... ?

Y que talvez mañana, los consumidores, nos le demos "voltios": de alguna manera, y estamos fraguando: AGUARDA Y ESPERA. ¡Darles una zurra, con diez mil amores, y después mandarlos a asear, LA CALERA...!

Regresen al surco: perdiz, panaderos, si no, los traeremos, a golpe y pirrazo; y volverán a lo de antes: a ecmer bagazo! y sus castillos de harina, derrumbenlos fieros, y las hienas y lobos, serán mansos corderos...!

JUAN PUEBLO.

LABOR DE NUESTROS CORRESPONSALES

Santa Rosa de Aguán No-
viembre de 1947.

Señor Director de "PAL-
PITACIONES"
Trujillo DD.

La corriente incontenible del formidable partido Nacional, marcha con pesos agitados por todos los ámbitos de la República, acurando nuestros candidatos Gálvez y Lozano. El triunfo del 48 es indiscutible. Libérense honrados, adhiriéndose al nacionalismo, aclamando al Dr. Gálvez como futuro Presidente. ¡Adelante correligionarios que la victoria es nuestra!

Enrique López.

Santa Rosa de Aguán No-
viembre de 1947.

Señor Director de "PAL-

CARLOS BASCHA

Cuando Ud. quiera telas para mujer o para hombre de paseo o de trabajo, BUSQUE LA CASA COMERCIAL de CARLOS BASCHA en el pueblo de Toco de este departamento, que las encontrará de magnífica calidad; además compra pieles de toda clase a precio bastante halagador.

Búsquelo y se Convencera

PITACIONES"
Trujillo DD.

Mala tenía el estómago el General Solís, cuando se fué con la Presidencia hondureña. El traidor a su protector, que por largos años lo tuvo en la Comandancia de Armas de Ceiba, llenándose los bolsillos y monopolizando todo, debe comprar buen lazo y ahorcarse como Judas que vendió a su Maestro.

Enrique López.

Hotel Lempira

Servido por su propietaria
Aseo, buen trato,
Moralidad y comodidad
Alimentación sana
y nutritiva, cuartos
ventilados.
Cantina Anexa

Joyería DE JOSE M. PARADA

Trabajos nítidos
y garantizados
Honradez, Puntuidad
Baratos y buenos

SAHSA

La mejor línea aérea al servicio de los hondureños.

Cuenta con lujosos aviones

Douglas

Ideales para viajar, potentes para llevar toda clase de carga.

SAHSA:

Una línea nacional al servicio de la nación

Servicio Aéreo de Honduras, S. A.

Melhado Sons

Comerciantes

Ventas por Mayor y Menor

Trujillo, D. D. Honduras, C. A.

VIAJES EXPRESOS EN BIMOTORES

ANSON

La empresa TACA ofrece ahora al público viajes expresos a cualquier punto del país en donde haya campos de aterrizaje.

He aquí las tarifas entre algunas poblaciones:

Entre Tegucigalpa y San Pedro Sula	L. 75,00
" " " La Ceiba	80,00
" " " Tela	80,00
" " " Puerto Cortés	80,00
" " " Trujillo	110,00
" " " El Progreso	25,00
" " " La Lima	75,00

Pida detalles, lo mismo que tarifas entre otros puntos, incluyendo el resto de Centro América, en la oficina Central o en las agencias de



"La Primera Línea Aérea de Honduras"

DELEITASE LEYENDO ESTAS NOVELAS!

EL SUEÑO DE UN AMOR por Ardel	L. 1,25
RICARDO por Castelar	1,50
PEDRO Y JUAN por Manpasant	1,50
REBECA por Du Maurier	1,50
LA CABAÑA DEL TIO TOM por Stowe	1,50
FLOH DE FANGO por V. Vila	1,50
FABIOLA por Wisemann	1,00
EL CORSAARIO LARA por I. Byron	2,00
EL AÑO 2.000 por Bellamy	1,50
YOLANDA por E. Salgari	1,50
ANA KARENINA por L. Tolstoi	1,50
RUMBOS ETERNOS por I. Castelló	1,25
LOS MISERABLES por V. Hugo	1,60
EL VERDUGO por H. de Balzac	1,50
ANGEL PITU por A. Dumae	1,50
ISLA DEL TESORO por Stevenson	1,60
MALDITAS SEAN LAS MUJERES por Alfaro	1,50

DICCIONARIOS CUENTOS INFANTILES

Pídalos a LIBRERIA "COLON"

Trujillo, D. D. Honduras, C. A.

KING BEE

SIEMPRE A LA CABEZA

EN CALIDAD Y POPULARIDAD

Busque los Cupones

La Compañía

Standard Fruit and

Steamship Company

le da vida a los Departamentos de
ATLANTIDA, COLON Y YORO

DIP & COMPANY

COMERCANTES IMPORTADORES
Ventas solamente al por mayor. Detallista, no se preocupe comprando en muchas casas, compre solamente en la casa DIP & COMPANY que es su casa de confianza. La casa DIP & COMPANY le ofrece mercaderías completamente frescas llegadas semanalmente, los productos del país son de la mejor calidad y al precio más reducido de la plaza. Únicos distribuidores de los famosos CHICLES WRIGLEY; recuerde que con P.K. no hay mal aliento ni malestar en el estómago. Compre Chiclos Wrigley. LA CEIBA, HONDURAS, C. A.

DIP & COMPANY

T. L. Glynn

El Establecimiento más surtido de Trujillo
Venta de toda clase de artículos Finos y Baratos
Venta por mayor y menor
Compra y vende productos del País.

FELIPE DANILOV

El establecimiento bien surtido de
Telas Finas y Artículos de Lujo
TODO A PRECIOS BIEN BAJOS.

Banco Atlántida

LA CEIBA, HONDURAS

SUCURSALES:	Dirección
Tecucalpa	Cablegráficas
San Pedro Sula	HANGATLAN
Pto. Cortés y Tela	

Admite depósitos a la vista y a plazos. Abre cuentas corrientes, vende cheques, letras de cambio y monedas extranjeras. Emite cartas de crédito, hace préstamos con garantía hipotecaria, ahorro y cuentas de ahorro. Hace toda clase de operaciones bancarias correspondientes en todas las poblaciones importantes del país y del extranjero.

MOLINO NACIONAL DE HARINA, S. A.

PUERTO CORTÉS
Fabricantes de las conocidas harinas marcas



Compra trigo cosechado en el país, puesto en Siguatepeque o en Potrerillos.

AL FIN SE LLEGA AL CONVENCIMIENTO

El Partido Liberal tiene a su fin, pues claramente nos está demostrando esa disgregación continua de electores que se están apartando de sus filas y buscando amparo en las gloriosas del formidable e indestructible Partido Nacional, entidad política ésta en la que el hombre honrado y trabajador encuentra el verdadero apoyo en el despliegue de sus actividades, el enriquecimiento económico y la seguridad de sus haberes los que han de dar dicha y sustento a los suyos y por ende a la humanidad.

El Partido Nacional está fuerte y cada día que pasa sus filas se van engrasando, pues el pueblo ha llegado al convencimiento de los grandes adelantos que se pueden obtener en un país que disfruta de PAZ y a ese convencimiento lo ha llevado Tiburcio Carriá Andino con los hechos realizados en su administración.

La ideología política y programa de acción que se ha trazado el Partido Nacional, llevan por mira el procurar para La Patria, lo mismo que para sus asociados el mayor bien posible, pues su dirigente el Sr. Carriá, hombre visionario y comprensivo de la enorme responsabilidad que pesa sobre él como primer Mandatario de la Nación, se desvela poniendo en juego sus múltiples como atinados conocimientos para remediar las necesidades de los hondureños y las dificultades que se nos presentan, tanto dentro como fuera de las fronteras Patrias. El nombre de Tiburcio Carriá Andino, suena en la casi totalidad de los hondureños desde el más chico hasta el más grande, con timbres de familiaridad, de cariño, respeto, simpatía y veneración por todas las sanas virtudes que está investida su personalidad y por el esfuerzo grandioso y constante que gasta

por la supervisión de Honduras.

Malos hijos de esta bendita tierra son considerados todos aquellos que en una u otra forma atacan a su hijo predilecto como se le ha consagrado y a quien la Historia tiene deparado un puesto culminante en la gradería de los grandes valores morales que han tenido la suerte de haber nacido en esta prodigiosa tierra que los vio nacer; pero estas rencillas políticas nos vienen a comprobar una vez más de que todos los hombres, desde el más chico hasta el más grande tienen sus adversarios pero que para estos últimos no son más que escalones para subir aún más.

Trujillo DD. Nov. de 1947.
José Antonio Banegas A.

NOTICIAS DE LIMON

Limon 17 de Nov. de 1947
Sr. Director de Palpitaciones
Trujillo

Con procedencia de la ciudad de Trujillo, encuéntrase en ésta el distinguido sacerdote R.V.D.C. Pedro Monasterio, cura párroco de aquella Iglesia.

Vino a ésta para celebrar el matrimonio eclesiástico de dos elementos distinguidos de esta sociedad, Dn. José Gómez, con la Sra. Tomás de Gómez y don Rosalío Guerrero con la Sra. Ernesta de Guerrero. Los contrayentes se vieron muy felicitados por sus amistades de dentro y fuera de esta población. A todos esos testimonios agregamos el nuestro muy sincero.

También vino de ese puerto el amigo Fernando Pérez acompañado de su digna esposa Dña. Ofelia de Pérez. Dña. Ofelia permaneció por varias semanas en Trujillo por motivos de salud. Ya ella se encuentra restablecida, por lo que nos alegramos.

Los destacados nacionalistas Sres. Emilio Zelaya, Pedro Ramos y Mamerto Pastor, fueron y regresaron de Trujillo en asuntos comerciales. Bien venidos.

F. S. ORDÓÑES
Corresponsal

Mándenos su Anuncio

CANTINA Y SALON DE BILLAR

T. L. Glynn

Surtido de refrescos Vinos y Licores
Lateria y Confituras

JUSTO CRESPO

La Tienda más antigua
y la que vende más barato.
Artículos constantemente Renovados.
La casa de las novedades
Venga a visitarnos y se Convencerá

Farmacia "PASTEUR"

Trujillo, Honduras

Única en el Departamento de Colón ser vida por profesional competente
Gran surtido de medicinas
Nacionales y extranjeras.
Medicinas Frescas Precios Méricos

Soledad de Lara

Le ofrece a Ud. el mejor surtido de Géneros, Zapatos, toda clase de artículos y provisiones al precio más bajo del Barrio Rio Negro.

Visitenos con confianza

Trujillo, Honduras, C. A.

La Bebida de las Reinas

CERVEZA

Salva Vida

La Reina de las Bebidas

Compañía Industrial Ceibaña

LA CEIBA, HONDURAS

NUEVOS ITINERARIOS

En vigor desde las 12:01 p.m. del día
Sabado 15 de Septiembre de 1945

FERROCARRIL DE HONDURAS

TELA RAILROAD COMPANY

DE TELA

Bajo el siguiente itinerario:

El tren "Pasajero" que transporta pasajeros y Expreso de Encomienda para San Pedro Sula, Potrerillos, Puerto Cortés, Progreso y La Lima y lugares intermedios, sale Domingos, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes y Sábados, a las 5:15 a. m.

El tren "Mixto" que transporta pasajeros y carga para San Pedro Sula, Potrerillos, Puerto Cortés, Progreso, Santa Rita, La Lima, Melcher y lugares intermedios, sale, Lunes, Miércoles y Viernes, a las 1:00 a. m.

Para mayor información, consulte al Agente de Estación; escriba o telefonee a

J. RAFAEL QUIÑONES
Jefe de Tráfico, La Lima, Honduras.

TRUJILLO AL DIA

El reverendo Padre Montañola

Después de una gira por los municipios de Santa Rosa de Aguan y Limón, encuéntrase nuevamente entre nosotros, el virtuoso sacerdote Rev. Pedro Montañola, a quien nos complacemos en saludar de la manera más atenta y cordial.

Agente Para Honduras

Tenemos informes que nuestro amigo, P.M. Rafael Ferrera, ha sido nombrado Agente General para Honduras, de un producto que ha revolucionado en la chiquería continental; se trata de un tubo de una pasta espesa de varios colores, la cual con un carizoso se aplica y esa pasta se inflama como un globo de hule; un juguete bastante ingenioso, bonito y barato. Le auguramos un buen negocio al amigo Ferrera.

Sentido Pésame

De Tegucigalpa, y después de pasar unos días en Juticalpa, hizo su regreso a ésta, don Polifilo Lobo López. Pepe, como cariñosamente le llamamos, fue a Juticalpa con motivo de la muerte de su tío. Nuevamente le renovamos nuestro sentido pésame.

Apreciable Cumpleañera

De manteles largos estuvo Bertita Ferrera el domingo 28. Con tal motivo, y en el seno de sus más íntimas amistades, la simpática y hermosa Bertita, depositó la alegría de este día, Gentil, como siempre la encantadora anfitriona, obsequió a la concurrencia con una deliciosa y sabrosa cena. Al consignar esta nota, agregamos a las muchas recibidas, nuestra sincera felicitación.

En viaje de Placer

La estimable señora doña Antonia de Acosta, anduvo por Ceiba en viaje de placer. Deseamos que su permanencia en aquella ciudad, le haya sido placentera, y que haya tenido un feliz regreso.

Matrimonio

El sábado 28, unieron sus destinos civil y eclesiástico, los estimados vecinos del Barrio de Cristales, don Isabel Santos y la Sta. Virginia Alvarez. Para los recién casados, deseamos una vida llena de felicidad.

Noticia Halagadora

Se nos ha informado, que próximamente la prestigiosa empresa SAHSA, dispondrá de su campo inmediato a la ciudad. Nos alegramos con tal noticia.

Don Luis Masnada

Procedente de Tegucigalpa y La Ceiba, estuvo entre nosotros este culto empresario, quien goza de generales simpatías dados sus dotes de persona generosa y simpática. Le saludamos.

De Tegucigalpa

Después de un breve paseo por la capital, encuéntrase de nuevo entre nosotros, la inteligente Profesora, Señorita Olivia Escobar, capacitada mentora que presta sus servicios en la escuela "PADRE REYES", establecimiento donde ha puesto en acción sus tesones como fundadora de la niñez. Bienvenida sea y que traiga magníficas impresiones de su gira.

De Puerto Cortés

Fue y vino de aquel pintoresco puerto, el distinguido caballero don Huanio Griffith, elemento amanerado de la culta sociedad Trujillana. Nos complacemos en saludarlo.

Don Miguel A. Valle

Después de una ligera gira por los pueblos de Urua y Tocoa, ha regresado a esta ciudad el talentoso Profesor don Miguel A. Valle, honrado y activo Tesorero del Distrito Departamental de esta ciudad-puerto, en el cual se está significando como empleado correcto y dinámico. Le presentamos un atento saludo.

Hacia Progreso

Partió la virtuosa muchacha doña Georgina de Dillet, a dar ejemplo de una distinguida familia de este puerto. Deseamosle feliz permanencia en aquella ciudad, donde fue a reunirse con su adorada hija doña Dulce María Dillet de Puheco.

Cultos paseantes a Guanája

Hacia aquella bella playa partieron y regresaron los buenos amigos, Doctor don Arturo Zelaya y, el P.M. don R...

En el Ferrera, ambo caballeros muy apreciados en las esferas sociales de este puerto, donde han fijado su residencia para regocijo de sus numerosos amistades que les estiman en alto grado.

Dolly Stephen

En viaje de recreo anduvo por Juticalpa y Tegucigalpa esta inteligente dama, quien trae de aquellas ciudades un cúmulo de impresiones muy hermosas y muy placenteras. Le saludamos.

INDICADOR:

-PALPITACIONES-

Semanario de Intereses Nacionales

Director: JOSE LEON URTECHO

Administrador: ANDRES GALINDO L.

Redactores: JUAN RAMON AGUERO, JERONIMO BARDALES

La colaboración será solicitada.

Suscripción Mensual L. 1.00
Número Sueldo .. 0.25
Número Atrasado .. 0.30

ANUNCIOS:
Precios convencionales

Editado en la Tip. Pro-Patria, La Ceiba, Honduras

De Puerto Castilla

Procedente de aquel lugar, estuvo entre nosotros la honorable señora doña Isabel Stephen de Castillo, digna esposa de nuestro particular amigo el valiente coronel don Manuel Castillo. Nuestros deseos porque haya llevado buenas impresiones de este puerto donde goza de buenas simpatías.

Onomástico

El 22 del presente estuvo cumpliendo años, el inteligente niño Juancito Glynn, hijo del adorado don dilecto amigo don Tomás Glynn y de su señora esposa doña Mildred de Glynn. Con tal motivo hubo en casa de sus progenitores un animado baile infantil, donde fue quebrada la tradicional pifia para el placer del género chico y pleno gozo del chispeante cumpleaños.

Deseamos que Juancito sea feliz en toda la trayectoria de su vida.

DR. PASTOR Z. OLIVA DENTISTA

Extracciones sin Dolor
Trabajos de toda clase Garantizados
Precios Razonables

Próximo Baile

El 29 del corriente tendrá lugar un animado baile, auspiciado por el Club Deportivo "GUAYMURA", y el cual será un verdadero acontecimiento social dado el entusiasmo de sus componentes y dadas las simpatías de que es acreedor dicho conjunto deportivo.

Taller de Moda

DE
DOLLY STEPHEN
Se hace cargo de la confección de toda clase de vestidos, para Mujeres, Niños y Niñas.
Precios sumamente baratos.

Tienda Bien Surtida

de
ALBERTO CRESPO
Atención esmerada a la clientela.
Vende Bastante porque da barato,

Y HOY... QUE DIRAN, Rufino, y su Clan...!

Con soberano desprecio, en Boletín Noticioso, trata Chángel, al oleoso de Olanchito "Cesar", so necio; -de Conservador, con recio peritraseo ampuloso, cataloga al ambicioso, Mago de Cuerda y Trapecio; ¿Que dirános el Quijote, que un Manifiesto anunció, en su de Nerrios Guerrilla...? ¡Que se fué hasta el coyote, y que al nacer, tracasó, el sueño de un pandilla.

R.S. Liso

YA TENEMOS

Ya tenemos funcionando nuevamente el Teatro, ahora que funcionan bien las máquinas esperamos tres cosas del público, la primera que guarden silencio durante la proyección de la película, principalmente esos de luneta y galería, la segunda, que no fumen durante la función, y la última que supliquemos a las parejas de enamorados que dejen sus intimidades para cuando salgan, del cine.

Envíenos su Anuncio

Nuestro lema es:
No se Meta conmigo porque le irá mal.

EL PENCO

PERIODICO PARA REIR Y LLORAR
DIRECTOR: PEPE MORENO

AÑO I | Trujillo, D. D., 4 de Diciembre de 1947 | No. 9

Si lo chismos
No se chille
Por que se peor.

Así se Pegan Botones

Lo que al principio creímos una tarea ardua, porque nos habíamos dejado sorprender por las albaracas que levantan tantos liberales como dicentes, ahora miramos el camino claro y limpio, sin estorbos de ninguna clase, y con un por nir sonriente y feliz.

Y es que el Partido Nacional ha tenido el gran acierto de nominar como sus candidatos para presidente y vicepresidente, a los eminentes hombres públicos de gran popularidad y de reconocida honradez, el Dr. Juan Manuel Gálvez y el P.M. Julio Lozano. Al solo ser presentados a la consideración del pueblo hondureño, ha despertado un entusiasmo nunca visto en Honduras, tal vez solo nuestro gran caudillo y jefe Gral. Tiburcio Carías Andino ha tenido igual aceptación.

Es tan grande ese entusiasmo que de uno a otro confín se han levantado todos los corazones hondureños y se han congregado alrededor de esta popular fórmula que representa la salvación de Honduras, porque todos tienen la esperanza de que ambos seguirán las mismas normas del Gral. Tiburcio Carías Andino, que nos ha dado Paz, Prosperidad y bienestar.

Y lo más sorprendente y simpático en esta cruzada, es que son miles los ciudadanos que antes fueron liberales que están admirándose, convencidos de que es el Partido Nacional el único que puede darnos la felicidad.

PEPE MORENO

Quienes serían unas que en el baile del Guaymura, se sentaban en las piernas de sus compañeros.

Quien será la mujer quejosa han dicho que acracia mordiendo.

SECCION TRUJILLANA

Lo que se ve y lo que se Oye

Que hay una persona que ha quedado preguntando, desde que se fué otra, volverán las oscuras golondrinas.

Quién sería una que quiso dar chile en el baile del Guaymura.

Que hay un gallo que no haya de dos novias que tiene, con cual quedarse.

Que hay una hembra que ya quedado muy triste, desde que se le fué su consentido.

Que se le dará un buen premio al que adivine quien es gallo de Trujillo, que tiene dos novias del país y una morena.

BROMAS INSIPIDAS

No hay ciudadano europeo por muy valiente que sea que quisiera que se repitieran los insensibles bombarderos aéreos, solo hay que imaginarse los miles de muertos que después quedaban y el pánico que se apoderaba de esa pobre gente; pues bien, eso se quedó pálido con la caída de la primera bomba atómica en Orosima, fué tanto el miedo que sintió Japón, que inmediatamente firmó la rendición.

Hasta aquí no le vemos la punta a la tal broma que nos dice el encabezamiento, porque eso de que le asusten a uno los trujiles yo no se lo tolo a nadie aunque sea en bromas.

Pero veamos el desarrollo de este cuento, es el caso que aunque no los han dicho en bromas los liberales, estos nos han dicho que en Enero llegará el viejo león liberal Chángel Zúñiga Huete, a ponerse de acuerdo con el liso y majadero Gigante Olanchano.

Unos dicen que la cabeza

Que ya nos ofrecieron dar el nombre de uno que le gusta engañar a las mujeres con bacterias envueltas.

Cuál será la morena que siempre va a la Julia H. a ver si viene su prometido, y nunca llega.

Uno de los reporteros que tenemos en una aldea, nos informa que la profesora que fué a servir la escuela, dedicó más su atención a un niño adulto; pues por el error que se empieza a divisar... se colige que fué tupido el encuentro y Ud. con el nudo verdad?

Apesar de que el invierno todavía no se ha presentado, se nos dice que se están vendiendo mucho los capotes de hule; con razón muchas muchachas no se mojan cuando llueve y si no preguntémoslo a un muchacho cazador.

será Chángel otros dicen que Ruto, pero hay quien asegure que no se dejará agarrar la cabeza Chángel, y que Chángel no se pondrá abajo del gigante. En esto nadie sabe la verdad como resolverán ese asunto, nadie sabe quien quedará abajo.

Lo único cierto es que dicen que varios comerciantes e industriales están con el pie en el estribo para emigrar, si Ruto lo ponen a la cabeza, pues temen que vuelvan los tiempos de los monopolios, por otra parte, como se anuncia que el cuartel general será La Ceiba, se nos cuenta que varias familias ya han encargado alojamientos en Tela, uno en San Pedro, Progreso, Tegucigalpa y otros lugares, los demás, pues temen al sátrapa del Hotel Pequín que vuelva a las violencias de menores de edad, o que se organice en La Ceiba otra vez el Clavel Rojo.

Insípida o jugosa otra broma, derrepente puede salir cierta.

Sección a cargo de Raspa Dulce PERFILES MASCULINOS

Hombre forjado en la experiencia, de un corazón magnánimo, servicial, de acciones humanitarias, honrado en su proceder, así es nuestro biografiado de hoy, blanco, gordo y un poco carón, pero amante de la instrucción por la cual es uno de los abanderados de esta ciudad.

En su juventud fué un empedernido cazador y aún gusta de ese deporte, pero ahora le traiciona la vista y no quiere que las vacas y bestias paguen los patos con su deporte, no conocemos sus sentimientos amorosos, pero nos imaginamos que en su tiempo se chupaba sus buenos tubitos, pues por la cáscara se sabe lo amargo del palo.

Un poco parco en la bebida pero un incorregible bailarín y amante de las fiestas, pues todavía se da el taco de entrar en concursos de bailes, sin ser pedigrifeño es un Pepe y no de cualquier choza, sino de Castillo.

Quienes serían unas señoras y unas señoritas que siempre que pasa el carro con los pasajeros que van y vienen en el avión, parecen jiratas estirando tamaño pescuero, para ver quienes son los que vienen y los que se van.

Se han fijado que una de las principales calles del Río Negro, están sirviendo de garaje y taller de reparaciones a ciertos dueños de camionetas estamos seguros que en los Estados Unidos no harían eso, pues sepan que aquí también es prohibido eso, ni bonitos que los tales camioneros. Quien será el que se encargará de hacer lo saber?

Quién será cierto joven que lo tuvieron que llevar en palanca a su casa?

Hotel LAS AMERICAS

El mejor de Honduras

Búsquelo y se Convencerá

Tegucigalpa, Honduras, C. A.



Ahora puede pedir la moderna
PILA BLINDADA
1) Dan más luz por más tiempo
2) Conservan su potencia por años y años.
3) Protegen su linterna. No se humedecen.
4) Duran mucho más.

DISTRIBUIDORES GENERALES
Rivera y Compañía
APARTADO 27 1ª PARTADO 81
TEGUCIGALPA D. C. SAN PEDRO SULA